
Hoy anuncia programa emergente

Restricción
en el agua
será pareja
dice Ebrard

Imposible en el corto plazo traer líquido
de otras cuencas asegura el mandatario
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Para hacer frente a los cortes en elsuministro de agua que se recibe
del Sistema Cutzamala el gobierno
de laciudad aplicaráunplan de res
tricción que impactará por igual a

toda la metrópoliy no sólo a las 10 delegacio
nes que reciben directamente el caudal de esa
red hidráulica

Ayer Marcelo Ebrard jefe de Gobierno ca
pitalino reveló que el principio básico de las
medidas para atemperar la escasez de agua
será la equidad en las restricciones

Hoy el mandatario anunciará un progra
ma emergente de abasto de agua Al hacer
referencia al mismo dijo El principio bá
sico es que debe haber equilibrio en este
esfuerzo no puede ser sólo una zona de la
ciudad lo tendremos que hacer todos y lo
daremos a conocer ya

El pasado martes la Comisión Nacional del
Agua Conagua dio a conocer que las presas
en el Sistema Cutzamala se mantienen en ni

veles críticos por lo que determinoreducir to
dos los días y en porcentajes de 10 a 50
el caudal que se envía al Distrito Federal y al
estado de México

De acuerdo con ese organismo federal la
medida impactaría en 10 delegaciones y 13
municipios mexiquenses pero ayer Marcelo
Ebrard dejó en claro que en la ciudad todos
vamos a tener que contribuir expresó

Durante una entrevista luego de una gira
por Coyoacán el mandatario reveló que la
Conaguale informó ya oficialmente que elvo
lumen del vital líquido en el Sistema Cutza
mala va a ir hacia abajo

Dijo que según ese informe la previsión es
que el 2009 va a ser una año extraordinaria
mente seco en la cuenca hidrológica del Sis
tema Cutzamala por lo que las presas no re
cuperarán un nivel óptimo

Por lo tanto vamos a tener que ahorrar
agua en esta época de lluvias para tener agua
en marzo abril y mayo del 2010 agregó el
mandatario de la capital

En una encrucijada

Marcelo Ebrard reconoció que hoy por hoy el
riesgo mayor para la sustentabilidad del Dis
trito Federal es ladisponibilidaddelvital líqui
do sobre todo porque no vamos a poder en
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el corto plazo traer agua de otros lados y ten
dremos que diseñar nuestro futuro suponien
do un uso racional dijo

Pero el uso racional del vital líquido no ha
sido parte de nuestra culturay el ejemplo más
claro lo puso Martha Delgado secretaria de
Medio Ambiente de la ciudad quien explicó
que se necesitaron 600 mil años para formar
el acuífero de la ciudad de México pero bas
taron 50 años para abatir esos mantos freáti
cos y dejarlos a niveles críticos

Del acuífero que se localiza en el subsuelo
del Distrito Federal se extrae 67 del agua
utilizada para nuestro consumo pero la so
breexplotación de los pozos es 4 5 veces al de
la recarga que se logra con las Uuvias

Martha Delgado también lamentó que es
excesivo el costo del consumo energético por
traer agua del Sistema Cutzamala y por ex
traerla de pozos

Para extraer 60 litros por segundo de agua
que se encuentra a una profundidad de 250

metros es necesaria una inversión de un mi

llón y medio de pesos mientras que traer un
metro cúbico del Cutzamala cuesta 2 61 pe
sos dijo la funcionaría

Ala sobreexplotacióndel acuífero se suman
otras consecuencias como los hundimientos
de hasta 10 metros en distintas zonas de la

ciudad la ruptura de tubería de agua y drena
je la contaminación del subsuelo y la extrac
ción de agua de mala calidad

Por ello Martha Delgado destacó la im
portancia de impulsar estrategias como la
defensa de áreas de valor ambiental y el res
cate de barrancas a fin de lograr que 32 mi
llones de metros cúbicos de agua se infil
tren en el subsuelo Ayer se otorgó la clasi
ficación de área de valor ambiental a la pri

mera de 33 barrancas la de Tarango ubica
da en Alvaro Obregón con lo que se garan
tizará la infiltración al subsuelo de un mi
llón 230 mil metros cúbicos de agua cada
año Con información dejohana Robles
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